

DEMARCACIÓN DEL JÚCAR | PARTICIPACIÓN PÚBLICA

Ecologistas y regantes inician la revisión del Plan de Cuenca con escepticismo

Los conservacionistas se niegan a tomar parte en el proceso de planificación para el período 2021-2027

E.F. / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar celebró ayer en la sede de la Subdelegación del Gobierno en Albacete una jornada informativa sobre los Documentos Iniciales del tercer ciclo (2021-2027) de Planificación Hidrológica de la Demarcación Hidrográfica del Júcar.

Pocos minutos antes del inicio de la sesión, los regantes de la Mancha Oriental manifestaban sus reticencias hacia al desarrollo de este proceso de Planificación Hidrológica pues, si bien aceptan participar en él, lo ven demasiado «escorado» hacia el ecologismo.

Pero, al mismo tiempo y en el exterior de la Subdelegación, las principales organizaciones ecologistas -ACEM, la SAO y Ecologistas en Acción- anunciaban su negativa a tomar parte en el proceso, porque lo ven «un gesto inútil» ya que creen justo lo contrario, lo ven escorado hacia los intereses económicos.

Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental mostraba su preocupación «porque la realidad del cambio climático es indiscutible, pero lo que no nos parece correcto es que el ajuste vaya a recaer en una sola parte, nosotros».

Molina explicó que, aguas abajo,

DECLARACIONES

HERMINIO MOLINA
JCRMO

«Lo que no nos parece correcto es que el ajuste vaya a recaer en una sola parte, nosotros»

GREGORIO LÓPEZ
ACEM

«Nunca han hecho caso a ninguna de nuestras sugerencias para proteger los acuíferos»

los usuarios del Júcar tienen unas alternativas que la Mancha Oriental no tiene, como los trasvases Júcar-Vinalopó, Júcar-Turía, Júcar-Albufera, la desalación o la modernización de regadíos.

«Nosotros sólo tenemos una sustitución de bombes que debía estar terminada en 2017 y una serie de promesas, como las 'nuevas' superficies de riego de 1989, que nunca se cumplieron, de forma que cuando llegue el ajuste, lo peor nos lo vamos a llevar aquí».



El subdelegado del Gobierno, Francisco Tierraseca, abrió la jornada sobre el proceso de planificación. / A.P.

En este sentido, reconoció que una de las cosas que más le llama la atención de los documentos que se exponen como parte del proceso de planificación «es que ya no se habla de demandas o usuarios, sólo se habla de presiones y de su reducción, y a nosotros nos definen claramente como presiones».

QUEDARSE AL MARGEN. Gregorio López, miembro de ACEM (Asociación para la defensa de los Ecosistemas de la Manchuela), explicaba que la decisión de los ecologistas quedarse al margen se toma después de haber hecho balance de la participación de las organizaciones ecologistas en anteriores procesos de planificación.

«El balance es nulo, cero -reiteraba López- porque nunca han hecho caso a ninguna de nuestras sugerencias para proteger los acuíferos, de las aguas subterráneas de Albacete, que son un patrimonio de todos, pero parecen estar empeñados en convertirlo en dinero y, de paso, a toda la provincia en un completo desierto».

El ecologista dijo que, como prueba, están los boletines oficiales que publican «a diario» permisos, licencias y concesiones para

viñas, almendros, pistachos, olivos o, peor aún, para granjas porcinas «altamente contaminantes en una zona declarada en riesgo de contaminación por nitratos», como es la

Mancha Oriental. Por todo ello, las tres entidades decidieron «enviar un escrito a la Confederación en el que agradecemos la invitación, pero rehusamos tomar parte».

La Confederación quiere tener un primer borrador para julio de 2020

El jefe de la Oficina de Planificación, Teodoro Estrela, dice que la sustitución de bombes es «absolutamente necesaria» para la «gestión integral» de la cuenca

E.F. / ALBACETE

Acompañado del subdelegado del Gobierno en Albacete, Francisco Tierraseca, el jefe de la Oficina de Planificación Hidrológica, Teodoro Estrela, se tomaba con bastante calma el reto de conciliar la preservación del medio ambiente con atender las necesidades de los usuarios en un contexto de fuerte cambio climático en esta parte del Mediterráneo Occidental.

«Todos los estudios indican que a lo largo de los próximos años habrá menos agua y, además, las lluvias se van a concentrar en el tiempo -reconoció- y eso nos plantea un gran reto de gestión, a la hora de hacer compatibles la preservación de los recursos y la atención de las demandas y, en este sentido, la Mancha es un modelo de eficiencia y, sobre todo, de gestión integrada de los recursos».

A su juicio, el futuro pasa por esa

gestión, de recursos subterráneos, superficiales, desalados, reciclados y, dentro de esa gestión integral, también incluyó la terminación de las obras de la sustitución de bombes, que calificó de «absolutamente necesarias».

En cuanto al proceso de planificación, señaló que para julio habrá un primer Esquema de Temas Importantes (ITI), que se expondrá seis meses y, para julio de 2020, un primer borrador del Plan.

JUVENTUTES MUSICALES DE ALBACETE

La Orquesta a dos Pianos

José Ramón García Francisco Fierro

Galardonado en numerosos concursos nacionales e internacionales de Piano: "Compositores de España" (Las Rozas, Madrid), "Fruchilla-Zuloaga" (Villadolid), "Ciudad de Ferrol", "Parnassos" (Monterrey, México), "José Iturbi" (Valencia) y "Ciudad de Albacete", entre otros. Profesor en la Universidad de "Sam Houston" (Texas).

Primer Premio en el Concurso "Bradshaw and Bueno International Piano Competition", en Nueva York. Debutó en "Weil Hall", Carnegie Hall, en marzo de 2015. Primeros premios en el "Classical WETA Salon Series" y el "Sam Houston Concerto Competition", 2016. Master en "Sam Houston State University", en Huntsville, Texas.

AUDITORIO MUNICIPAL ALBACETE

lunes, 11 de marzo, 2019 - 8'00 tarde

Entradas: 9 € - Socios y Estudiantes con carnet: 6 €